



GACETILLA – 5/2/2010

## Educación sexual con retrasos en toda América Latina

Hay profundos retrasos en las acciones para prevenir el VIH/sida a partir de la educación sexual integral y el acceso a la salud sexual y reproductiva en los países de América Latina y el Caribe, incluida la Argentina. Esta fue una de las conclusiones de la reunión en la que participó la **Fundación para Estudio e Investigación de la Mujer (FEIM)**, en México, junto a representantes de gobiernos, organismos de la ONU y organizaciones sociales de la región que hacen el seguimiento de los compromisos asumidos hace un año en la Declaración Ministerial “Prevenir con Educación”.

La declaración fue firmada en agosto de 2008 por ministros de Educación y Salud de 31 países de la región que acordaron reducir, hacia 2015, en 75 por ciento la cantidad de escuelas que no impartan educación sexual integral y en 50 por ciento, el número de adolescentes y jóvenes sin cobertura de servicios de salud que atiendan especialmente su salud sexual y reproductiva.

En el encuentro celebrado el 28 y 29 de enero de 2010, organizado por Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNPFA) y la Red Democracia y Sexualidad (Demysex), se dio a conocer un informe sobre las acciones gubernamentales en relación a estas metas, que evidenció que aún falta mucho por hacer para garantizar los derechos sexuales y reproductivos de la población, en especial de la más joven.

Andrea Mariño, integrante de **FEIM**, destacó que en Argentina la Ley 26150 que creó el Programa Nacional de Educación Sexual Integral fue sancionada en 2006 pero *“sigue sin aplicarse y tampoco recibe asignación presupuestaria suficiente en todas las jurisdicciones”*. Mabel Bianco, presidenta de **FEIM**, aclaró que *“la educación sexual es una herramienta eficaz para informar a las y los adolescentes acerca de sus derechos sexuales y reproductivos y empoderar sus decisiones a fin de reducir las relaciones sexuales riesgosas, poder elegir cuándo y con quién mantener una relación sexual y también cuándo, con quién y cuántos hijos deseen tener”*.

José Aguilar Gil, coordinador de Demysex, dijo en conferencia de prensa que en América Latina no está garantizado el ejercicio pleno de los derechos sexuales y reproductivos como el acceso a anticonceptivos de emergencia, educación sexual, científica y laica, y tampoco a la interrupción legal del embarazo.

Otros objetivos de la reunión fueron: revisar los avances en el cumplimiento de las metas de la declaración ministerial, analizar la participación de la sociedad civil involucrada en la educación sexual integral así como los marcos legales y el papel que han jugado en la institucionalización de la educación sexual integral.

### Más información

Fundación para Estudio e Investigación de la Mujer - FEIM

Mabel Bianco / Andrea Mariño

Tel: (011) 4372-2763 / Celular: (15) 6478-3635 / [feim@feim.org.ar](mailto:feim@feim.org.ar) / [www.feim.org.ar](http://www.feim.org.ar)

Contacto de prensa: Gisela Grunin, (15) 4421-4264, [gisela@feim.org.ar](mailto:gisela@feim.org.ar)

Ver declaración “Prevenir con Educación” haciendo click aquí:

[http://data.unaids.org/pub/BaseDocument/2008/20080801\\_minsterdeclaration\\_es.pdf](http://data.unaids.org/pub/BaseDocument/2008/20080801_minsterdeclaration_es.pdf)